

ESPERANDO LA SUERTE

EL GORDO DE NAVIDAD

Otra ocasión más que se presenta para los que todos, o por lo menos lo más esencial de la vida, que es el dinero, lo confían a la frivolidad de la suerte. Hoy es el día señalado para experimentar las más formidables sorpresas y los mayores desagrados.

Durante algunos meses se ha estado conjeturando sobre la Lotería de Navidad. El premio mayor ha sido objeto de las generales solicitudes y cada cual lo hizo cuestión de particularísimo empeño. Pero como a todo le llega su fin, he aquí que tales fantasmas ya han tocado a su límite y hoy, ante las pizarras donde se escriben los números premia dos languidecerán y se marchitarán la mayoría de las bellas ilusiones que concibieron por igual la dicha del disfrute, de ese magestuoso premio y hasta del séquito esplendente que le acompaña no por ser de menores cifras, dignos de menos precio, ya que cada uno de los allegados al «gordo» se trae su distinguido capitalito bastante estimable.

A veces la desilusión de estos momentos no parece responder a las esperanzas que se fueron concibiendo

día tras día pensando en la magnificencia del regalo de Pascuas que no es otra cosa que una bola cayendo por unos tubos de alambradas; total, nada. Que caiga esa bola al tiempo que lo hace la otra de los quince millones de pesetas.

Una nimiedad, una cosa posible, un instante de azar, una volubilidad de la Diosa Fortuna, un empujoncito más o menos... y ¡zas! Precisamente en esa insignificancia de la suerte se condensa todo. La oscuridad o el día, la riqueza o la indigencia, la suerte o la adversidad.

La trascendencia del caso proporciona el consiguiente exotismo. Y se espera en estas horas fatales donde la suerte va a decidirse rotundamente, que salga lo que salga, bueno o malo, con la esperanza navegando por alta mar, a riesgo de todas las tormentas y al riesgo de los desastrosos fracasos.

Para nuestros lectores, solo nos resta desear lo más lisonjero en armonía con las ilusiones que esta monstruosa Lotería de Navidad hubiera despertado en sus ambiciones y sueños de riqueza. Que esta ocasión no sea nuevo motivo de su mayor desengaño.

CRÓNICA

ASUNTOS DE ACTUALIDAD

Ayer hizo el año su entrada oficial en la estación vernal.

No obstante, la temperatura continúa siendo mucho más benigna que en la misma época de anteriores años.

Pero, como si el convencimiento de que estamos en pleno invierno bastara a su gestionarnos, anoche sentimos en nuestro cuerpo la caricia helada de Eolo.

Indiscutiblemente, estaríamos en la cama que en la inhóspita Redacción, pero nuestros deberes para con el público son sagrados e ineludibles; hemos de estar aquí hasta que nuestras plumas, guiadas por ateridas manos, trasladen al papel informaciones y crónicas que basten para llenar el formato del periódico.

Aí, pues, ya que se de a sentir una falta grande de original, hablemos, para nuestros lectores, de asuntos de actualidad.

Los más palpitantes son: el frío, el sorteo de la Lotería de Navidad y las próximas fiestas pascuales.

Poco después de salir a la calle nuestro periódico, las agencias informativas de Madrid comunicarán a todas las provincias de España el número premiado con los suculentos 15 millones, cuya cifra ocupa la imaginación de muchos millares de españoles. Nuestro deseo es que a Murcia corresponda alguno de los premios «gordos», porque así tendríamos la probabilidad de sacar de ello algún provecho.

Menudas saturnales íbamos a presenciar en esta vetusta y monacal ciudad, si tal cosa aconteciera!

Correría el dinero a menos llenas en las inminentes fiestas de Navidad y se festejaría de un modo digno el advenimiento a la tierra, de Jesús de Nazareth.

Nosotros prometemos, en el caso de que nos toque, en suerte algún premio, ir a la misa de «chanteclair» en un soberbio automóvil de seis cilindros, cuya marca no consignamos por no hacer propagandas gratuitas.

H.

La campaña en pro del descanso dominical

Madrid, 21.—El Comité de periodistas que lleva la campaña en pro del descanso dominical de la Prensa, visitó esta mañana al ministro del Trabajo, para explicarle los acuerdos tomados en la última Asamblea.

Aunó les dijo que era injustificada la alarma, pues la disposición del Gobierno no puede alterar el compromiso internacional.

También les manifestó que se había dado un plazo de 20 días para la publicación del Reglamento.

Inauguración de la Exposición de Madrid Antiguo

Madrid, 21.—El Monarca acompañado del ministro de Estado, inauguró la exposición del Madrid Antiguo.

De las horas que pasan

Un elegante

Ha entrado al café un elegante. Chico joven, de engomada apostura, con sombrero flexible, enfundado en un abrigo último modelo, puesto de guantes y el pantalón achanchado sobre las botas lustrosas.

Se dirige a un velador ante el cual le esperan dos amigos. Habla en pie, con afectada despreocupación, mirándose y remirándose en el falso espejo de unas vidrieras que en lo oscuro recojen la imagen. Extiende los brazos, afianza el tipo como para parecer mejor en su contemplación narcisista.

Los amigos le estimulan la vanidad: —Estás elegantísimo.—Él, asiente, adquiere más en paque, quitase despacio los guantes que deja caer, sonándolos, sobre el mármol. Se despoja del abrigo mencionando el sastrero que lo confeccionó y su elevado precio. Se acomoda en un sillón, sesgando el cuerpo, buscando actitud teatral, cabalgando una pierna sobre otra.

Continúa mirándose en las vidrieras. Pasea sus manos sobre el planchado de los cabellos, peinados hacia atrás. Habla fuerte, escuchándose y mirando en torno, como queriendo que se entere de su optimismo. Hace alarde de su automóvil y de su próxima boda. Resalta extraordinariamente las cifras que ha de gastar en el refinamiento del mobiliario, en el confort, en las lámparas, en los tapices, en los salones decorados a estilo antiguo: preparativos de un acaudalado.

Sus amigos, que indudablemente conocen cuanto hay de petulante falsedad en lo que escuchan, sonríen. El joven no parece reparar en tales sonrisillas incrédulas. Las supondrá de satisfacción y complacencia a las que están obligados cuando le oigan fanfarronear sobre los kilómetros que hace su automóvil, sus proyectos de viaje de boda, las lámparas que piensan pedir a casas extranjeras y las varias comodidades que va a proporcionarse, como si se tratase del regalo absoluto de un ser excepcional.

Mientras habla entrelaza nerviosamente sus manos y de uno de los dedos desprende un anillo de oro que deja caer, titilante, sobre el mármol del velador. Lo hace sonar continuamente, acompasando sus rebotes, mientras que con la mano derecha subraya lo que va contando, enarcándola para que refulja la pedrería de las sortijas.

Cuando se marcha, otra vez se ven apuntar las sonrisillas buronas, lo que el joven presuntuoso no puede ver cegado por el resplandor de su orgullo. La sala del café queda sosegada, recogida en la tranquilidad de unos pocos que tienen pereza de levantarse y salir a la crudeza de la noche. Por unos momentos no se escuchan ni conversaciones ni ruido de cucharillas. Queda un silencio extraño, como en un embalse donde ha caído con estrépito una piedra y después de unos círculos concéntricos vuélvese a la calma y a la tranquilidad natural.

ANDRÉS BOLARÍN

Distribución de fondos

En el Gobierno civil ha sido facilitada a la Prensa la siguiente nota:

«Con motivo de abusos que perjudican los intereses e ingresos de la Tienda Asilo por indicación del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, han hecho entrega en dicho establecimiento, algunos individuos, de la suma de dos mil pesetas. Esta cantidad que fué puesta a disposición del señor gobernador, ha sido distribuida por éste, en la siguiente forma:

- Oblatas del Santísimo Redentor, 500 pesetas.
- Asilo de Ancianos, 300.
- Religiosas Capuchinas, 25.
- Idem de Santa Isabel, 25.
- Idem de Santa Clara, 25.
- Idem de San Antonio, 25.
- Asilo de San Carlos, 25.
- Idem de San Francisco de Sales, 75.
- Sieras de Jesús, 25.
- Asilo de la Purísima, 50.
- Conferencias de San Vicente de Paul (c. balleros), 50.
- Idem, idem, (señoras), 50.
- Gota de Leche, 100.
- Exploradores, 100.
- Asociación de Redactores de la Prensa, 100.
- Patronato Obrero de San José y Carmen, 50.
- Sindicato de la Aguja, 25.

Hoy como ayer

UN CLAUSTRO HISTÓRICO

El pasado día 13 volvió a presidir el rector de la Universidad el Claustro del Instituto, y si ya en el anterior tuvo que hacer intervenir su autoridad para encauzar las cuestiones que con tan lamentable frecuencia se producen en dicho centro, en este último Claustro, que bien merece el calificativo de histórico en los anales del Instituto, la intervención de la más alta autoridad académica se hizo sentir con mayor intensidad sobre aquellos que han convertido los cargos en broquel inaccesible, impidiendo con su actitud o intransigencia el normal desarrollo de la vida docente.

Y como todas estas cuestiones no redundan más que en inmediato perjuicio de los alumnos en particular y de la enseñanza en general no podemos menos de hacernos eco de su desarrollo para no aparecer como cómplices de tanta desorganización y desidia.

Por ello recogemos las impresiones de estos Claustros, a fin de que la opinión se informe del modo de proceder de unos y otros catedráticos, y, sabiéndolo, pueda juzgarlos.

En la referencia oficiosa que dimos del Claustro anterior aparecía como resuelto el problema de las permanencias, y tair a satisfacción de todos que en dicha reunión no hubo nadie que hiciera al proyecto la menor observación. Pues bien; hemos llegado al límite de las vacaciones sin que se haya hecho más que una parodia de las mismas, en forma de un par de salas de estudio, precipitadamente organizadas. Y eso sólo para los alumnos del primero de Ciencias, que los del cuarto curso común no habían sido incluidos en esa distribución de última hora.

Se nos afirma que esta desdichada organización mereció las más acres censuras del rector en el Claustro del lunes último, dándosele como explicación, por la Dirección del Instituto, que no había encontrado aula para ellos.

Con este motivo parece que se aludió por el rector a lo ocurrido en otro centro docente cuya situación interna era análoga a la que existe hoy en el Instituto y se nos dice que expresó la conveniencia de que de igual manera que en el centro aludido se volviese a la normalidad en este Claustro.

Uno de los puntos en que el rector hizo más hincapié, con el beneplácito de los señores Salvá, La Puente, La Calle y otros, fué en la obligatoriedad de las permanencias, en las que deben trabajar por igual y sin que sea posible exención alguna, todo el personal docente, catedráticos, auxiliares y ayudantes.

Terminados estos asuntos, el catedrático señor La Calle, guiado por el interés que le inspiran sus alumnos y las enseñanzas que le están encomendadas, demostró pre-

via la lectura de todas las disposiciones vigentes pertinentes al caso, y muy particularmente el apartado 8.º de la real orden de 9 de octubre último, el perfectísimo derecho que todo catedrático tiene a inspeccionar y dirigir a los auxiliares encargados de las secciones de sus cátedras.

Carente el director del Instituto de razones legales que oponer a la sólida argumentación por el señor La Calle aducidas, dió a su contestación un sesgo muy distinto del que debiera de haberla dado, lo cual trajo consigo una intervención decidida, resuelta y peligrosa de dicho señor, que la presidencia cortó a campanillazos, pronunciando frases parecidas a las de «Quos ego...» con lo cual renació la calma.

Antes de levantar la sesión el rector, reconociendo el perfecto derecho que el señor La Calle tenía a que se le contestara al oficio que había presentado con fecha 8 del corriente, ordenó al director del Instituto que diera dicha contestación por si el interesado no la creía justa y quería reclamar ante la superioridad.

No abandonaremos la solución de este asunto.

(De «El Diluvio»).

Un nuevo órgano de la Unión Patriótica

Jaén 21.—El día uno del próximo enero comenzará a publicarse en Jaén el periódico «Patria», órgano provincial de la Unión Patriótica, que estará dirigido por el Comité provincial del partido.

Su redactor-jefe será don Alfredo Cazabán, director propietario de la famosa revista de historia, arqueología y arte titulada «Don Lope de Sosa». Don Alfredo Cazabán es el cronista de Jaén, presidente de la Comisión de Monumentos y académico correspondiente de las Academias de la Historia y de Bellas Artes. Es también comendador de la Orden de Alfonso XII y caballero de la Legión de Honor.

Seguros estamos de los éxitos que alcanzará el nuevo periódico en la defensa de los altos ideales que representa la Unión Patriótica.

VIDA REGIA

Cumplimentando a la Reina

Madrid, 22.—Ayer cumplimentó a la Reina doña Cristina el oficial del regimiento del Rey, conde de los Moriles.

Cumplimentando a la familia Real

Madrid, 22.—Ayer estuvieron en Palacio visitando a la familia Real, la esposa del Infante don Alfonso de Orleans, la Princesa Beatriz y sus hijos.

Un donativo para la construcción de escuelas en las Hurdes

Madrid, 22.—El marqués de Valdecillas ha hecho un nuevo donativo consistente en doscienta mil pesetas para la construcción de escuelas en las Hurdes (Cáceres).

DIARIO DE CARTAGENA

LA NOCHEBUENA DEL LINES

Como en años anteriores, desde que tomó posesión de la Alcaldía el señor Torres, viene dando a los pobres una cena en el día de Nochebuena. En éste también se hará, pues nos consta de manera cierta que el Alcalde tiene el propósito que mientras él ocupe la Alcaldía, se dé esta cena a los pobres.

EL CAPITAN GENERAL

Mañana regresará de Barcelona el excelentísimo señor capitán general del Departamento, después de haber sufrido una difícil operación quirúrgica.

EL FUTBOL

Desde el domingo, Cartagena está como en fiesta. Después de la gran manifestación al regreso de los jugadores cartageneros por su triunfo en Murcia, anoche hubo en La Peña Futbolística situada en el Café de la Marina, una animación extraordinaria, siendo obsequiados los equipos con una cerveza de honor. El día de hoy a que los aficionados volvieran a exteriorizar sus simpatías y cariño al «Cartagena F. C.», vitoreándolos con un entusiasmo loco.

La calle Mayor se vió concurridísima de aficionados, que desearos de demostrar su alegría acudieron para testificar su adhesión al club que supo triunfar contra los realistas. Se dieron vivas al entrenador señor Pasquin, que ha sabido inculcar al equipo un entusiasmo y amor propio digno de todo elogio.

EL SANTO DE LA REINA

El día 23 se verificará en Capitanía general una recepción oficial, habiendo dos kermeses, a las que asistirá una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Corresponsal

21-12-926

ESCUELA NORMAL DE MAESTROS DE MURCIA

ANUNCIO DE MATRICULA

Con arreglo a lo dispuesto en la R. O. de 21 diciembre 1925, durante los días 2 al 12 del próximo mes de enero, se admitirán en este Centro solicitudes de matrícula para los alumnos a quienes falten una o dos asignaturas para terminar su carrera y pretendan aprobarlas en los exámenes especiales de enero, que tendrán lugar del 25 de dicho mes en adelante.

Murcia 18 de diciembre de 1926. El secretario, Domingo Abellán.

Noticiero local

Ayer celebró su onomástico el prestigioso doctor en Medicina don Tomás Seiquer.

Hoy celebra sus días el capitán de la guardia municipal don Demetrio Campoy.

Les felicitamos.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro corresponsal en Cartagena don Antonio Buligé.

Lea usted

Levante Agrario

